

Fecha 01.07.2009	Sección Kiosko	Página 16
----------------------------	--------------------------	---------------------

México y Francia crean el observatorio Cousteau

Natalia Gómez Quintero y Gladys Rodríguez Enviada y Corresponsal
natalia.gomez@eluniversal.com.mx

LA PAZ.— En medio de una política mexicana de desarrollo turístico que ha depredado ecosistemas especialmente en litorales marítimos, emerge el observatorio Jacques-Yves Cousteau de los mares y costas, proyecto de investigación conjunto entre México y Francia que formará lineamientos para la elaboración de políticas públicas orientadas al desarrollo sustentable en la región costera y la preservación del patrimonio natural.

El observatorio, que tendrá su primera sede en el Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste (Cibnor), de La Paz, Baja California, podría ser un freno para el deterioro ambiental, con base en información de tipo científico, aseguran especialistas mexicanos y franceses que participan en la iniciativa.

“El trabajo del observatorio acaba con la producción de datos e información confiable y científicamente comprobada acerca del medio ambiente y su avance en los litorales, luego los políticos y la sociedad civil serán los responsables de interpretar los datos y ver cuáles son las decisiones a tomar”, comenta Pascal Labazée, director de investigación y representante del Instituto de Investigación para el Medio Ambiente.

Tan sólo en Baja California Sur, sede de este observatorio, existen 19 proyectos de desarrollo turístico, principalmente en Loreto, La Paz y Los Cabos, que ocuparán 30 mil hectáreas en conjunto y 51 mil unidades hoteleras.

“Si se puede demostrar, por ejemplo, que varias actividades humanas tienen un impacto negativo sobre el medio ambiente, el observatorio lo va a mencionar”, comenta el investigador, quien además acepta que la información resultante podría partir de un punto neutral hacia un mundo de decisiones políticas.

El gobernador de Baja California Sur, Eugenio Agúndez Montaña, aseguró que si autoridades ambientales consideran que un proyecto de desarrollo económico pudiera tener consecuencias negativas, su gobierno respaldará esta deci-

sión. “Los desarrollos turísticos son bienvenidos, siempre y cuando no afecten los derechos de los ciudadanos y el medio ambiente”, dijo.

El observatorio que tiene una perspectiva de 15 a 20 años y pretende ser nacional, tendrá dos bases, la de la Paz (Pacífico Mexicano) y una más para el mes de noviembre de este año, en Mérida, Yucatán, (Base Atlántico Mexicano) que será albergada por el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional.

Será una red de investigadores enlazados y trabajando en una misma línea, en la que Francia aportará su experiencia basada en el observatorio con más de 10 sedes para sus mares, así como las iniciativas con temáticas similares llevadas a cabo en más de 50 países.

El observatorio lo inauguró el martes por la noche el embajador de Francia en México, Daniel Parfait, acompañado de Francine Cousteau, viuda de Jacques-Yves Cousteau, (1910-1997) explorador e investigador francés apasionado en el estudio del mar.



ALERTA. El observatorio dará aviso si una actividad tiene impacto negativo

